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Vorlage

Datum: 20.04.2023
Vorlage FB II/4696/2023

TOP Betreff
Sportstättenplanung

Beschlussentwurf:
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

Beratungsfolge Termin Behandlung
Ausschuss für Schule, Kultur und Sport 04.05.2023 öffentlich

Sachverhalt:

Am 03.02.2022 hat der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur sowie der Rat der Schloss-
Stadt Hückeswagen am 22.02.2022 die Verwaltung beauftragt, im Rahmen der Beauftragung
der Schulentwicklungsplanung (SEP) auch eine Darstellung über die bestehende
Sportstätteninfrastruktur und perspektivische Bedarfe erstellen zu lassen. Dies vor dem
Hintergrund, dass nach Umzug der Löwen-Grundschule die Gymnastikhalle am alten
Standort entfällt und zusätzlich die Sanierung der Turnhalle an der Montanusschule (ab
Sommer 2023) ansteht sowie die energetische Sanierung und Erweiterung des
Umkleidegebäudes auf dem Sportplatz Schnabelsmühle durchgeführt wird (ab Sommer
2023).

Dazu wurde zunächst durch das Büro Thomaßen ein Fragebogen für die örtlichen
Sportvereine erarbeitet und an die Vereine versandt. Im Arbeitskreis Sport am 02.02.2023
erfolgte eine Revision des Fragebogens unter Beteiligung des Stadtsportverbandes, der
anwesenden Vereine und der Verwaltung. Dieser überarbeitete Fragebogen wurde den
Vereinen am 09.02.2023 übersandt mit der Bitte um eine Rückmeldung an die Verwaltung bis
zum 21.02.2023. Final lagen - entgegen erster anderer Erwartungen - am 20.04.2023 alle
Rückmeldungen aus den Vereinen vor, so dass eine Auswertung über das Büro Thomaßen
alsdann erfolgen konnte. Die Ergebnisse dieser Auswertung stellt das Büro Thomaßen in der
Ausschusssitzung am 04.05.2023 vor.

Im Wege eines interkommunalen Vergleichs von kleinen kreisangehörigen Kommunen (mit
max. bis zu 20.000 Einwohnern) bzw. für die Erstellung eines Benchmarks mit einer Aussage
zum jetzigen Ausstattungsstand an privaten und öffentlichen Sportstätten im Stadtgebiet von
Hückeswagen, hat die Verwaltung insgesamt 6 andere Kommunen in ungefähr gleichartiger
Größe kontaktiert. Diese wurden gebeten, einen Fragebogen zur sportlichen Ausstattung im



Stadtgebiet zu beantworten. Es wurde darin z.B. gefragt wie viele Sportplätze es im
Stadtgebiet gibt und in welcher Größe sowie wie viele Sporthallen.

Eine Rückmeldung gegeben haben die Gemeinde Marienheide, die Gemeinde Odenthal sowie
Stadt Werdohl. Die Auswertung bzw. das Ergebnis dieser Befragung stellt ebenfalls das Büro
Thomaßen vor und auch den Ausstattungsstand aktuell in Hückeswagen.

Finanzielle Auswirkungen:

Auswirkungen auf Klima und Umwelt:

Beteiligte Fachbereiche:
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Bürgermeister o.V.i.A. Ann-Sophie Jung


